

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss für Umwelt und Grün	02.02.1012

### **Lärmaktionsplanung gem. § 47 BImSchG, Mitteilung über den Abschluss der Online-Partizipation**

Das im Rahmen der Umsetzung der EU-Umgebungsärmrichtlinie sowie der daraus abgeleiteten Bestimmungen des BImSchG gesetzlich vorgeschriebene Verfahren der Bürgerbeteiligung zur „Lärmaktionsplanung“ ist zwischenzeitlich abgeschlossen.

In Köln wurde es im Sinne der rechtlichen Vorgaben in zwei Phasen durchgeführt.

Ende November 2010 startete die erste Phase der Öffentlichkeitsbeteiligung zur Lärmaktionsplanung.

Im Vorfeld der Planungen hatte sich die Stadt Köln für ein elektronisches Partizipationsverfahren per Internet entschieden. Drei Wochen, vom 23. November bis 12. Dezember 2010 konnten Kölnerinnen und Kölner über die Internetplattform „Köln aktiv gegen Lärm“ Lärm Brennpunkte in ihrem Wohngebiet benennen und Vorschläge zu Lärminderung machen. Neben dem Online-Portal gab es das Angebot für Bürgerinnen und Bürger sich telefonisch oder mittels eines Formulars schriftlich an der Lärmaktionsplanung zu beteiligen

Die zweite Beteiligungsphase der Lärmaktionsplanung wurde in der Zeit vom 22.11.2011 bis 11.12.2011 durchgeführt.

Hier konnten die Bürgerinnen und Bürger die aus Beteiligungsphase 1 abgeleiteten Maßnahmenvorschläge zur Lärminderung in Köln kommentieren und bewerten. Auch diese Phase erfolgte über die Internetplattform „Köln aktiv gegen Lärm“.

Zurzeit werden die Ergebnisse dieser 2. Beteiligungsphase in Form eines Gesamtberichtes von einem Gutachterbüro (ADU cologne, Köln) ausgewertet.

Bei Vorlage dieses Abschlussberichtes wird die Verwaltung den Ausschuss unmittelbar informieren.

Zur Unterrichtung des Ausschusses hat die Verwaltung beiliegend die ersten vorläufigen Ergebnisse zu den Beteiligungszahlen im Rahmen der Online-Partizipation beigefügt.

Vorab kann festgestellt werden, dass der Entschluss, das zitierte Teilnahmeverfahren über eine Internetplattform durchzuführen, sich als sehr effektiv erwiesen hat. Dies belegen die beigefügten Zahlen.

Es wird gebeten, weitere Details der beigefügten Unterlage zu entnehmen.

**(vorläufiger Endstand im Überblick)**

	<b>Gesamtbeteiligung</b>
<b>Leser /-innen</b>	<b>221.310</b>
<b>Vorschlagsaufrufe</b>	<b>185.045</b>
<b>Seitenaufrufe</b>	<b>579.399</b>
<b>Teilnehmer /-innen</b>	<b>2.581</b>
<b>Kommentare</b>	<b>1.197</b>
<b>Bewertungen der Bürgervorschläge<sup>2</sup></b>	<b>13.253</b>
<b>Bewertungen der von der Verwaltung gebildeten Maßnahmenvorschläge<sup>3</sup></b>	<b>2.862</b>

---

<sup>1</sup> Stand: 12.12.2011; 8 Uhr; bezogen auf den Zeitraum 23.11.2010, 8 Uhr (Start 1. Online-Phase) bis zum 11.12.2011, 20 Uhr (Ende 2. Online-Phase)

<sup>2</sup> Beteiligungsmöglichkeit, die ausschließlich in der 1. Online-Phase (Zeitraum 23.11.2010 bis 12.12.2010) als positive oder negative Bewertung genutzt werden konnte;

<sup>3</sup> Beteiligungsmöglichkeit, die ausschließlich in der 2. Online-Phase (Zeitraum 22.11.2011 bis 11.12.2011) als abstufende positive Bewertung genutzt werden konnte;